
Зарождение московских «Алан» 
 
В пятницу в Москве прошло одно из самых значимых событий для столичной осетинской молодежи. 
В здании Правительства Москвы состоялась учредительная конференция Союза Московской 
Осетинской Молодежи «Аланы». 
Впервые создается организация, объединяющая всю молодежь Москвы. До нее существовали 
землячества разных столичных вузов, в состав которых входили только студенты, и, как правило, 
задачи таких союзов были весьма ограничены проблемами, возникающими в данном учебном 
заведении. Новая организация под названием «Аланы» ставит перед собой несколько иные цели и 
задачи - более масштабные и разносторонние. 
 Основная деятельность Союза будет направлена на оказание поддержки инициатив осетинской 
молодежи во всех сферах жизни: в развитии национальной культуры, образования, науки и спорта; 
а также помощи в создании благоприятных условий для жизни пострадавшим в результате 
национальных конфликтов, стихийных бедствий и других катастроф.  Помимо этого, «Аланы» 
готовы содействовать укреплению отношений как внутри осетинской общины, в том числе, и 
достижению понимания с представителями старшего поколения, так и с другими народами.  
Союз Молодежи своей задачей видит разработку адресной социальной политики, то есть оказание 
непосредственной помощи в трудоустройстве и поддержке социально незащищенных 
представителей осетинской молодежи. Важным аспектом является и желание осуществлять 
конструктивное взаимодействие с государственными, общественными и предпринимательскими 
структурами для решения национально –культурных проблем осетинского народа.  
Состоявшаяся 21-го октября конференция стала днем рождения Союза Московской Осетинской 
Молодежи «Аланы», именно на ней абсолютным большинством был принят устав организации. В 
состав совета «Алан» вошел 31 человек, 18 из которых являются делегатами от организаций 
Москвы и Московской области.  
В зале здания Правительства Москвы собралось около 650 человек, в число которых вошли 
представители не только молодого поколения, но и старейшины. Началась конференция кадрами 
из хроники осетинских мероприятий в Москве: пикеты в поддержку Южной Осетии, организация 
штаба помощи после Бесланской трагедии, отправка столичной мэрией гуманитарного груза в 
Цхинвал и, наконец, не так давно прошедший Хетаджи бон.  
Конференцию открыло выступление Председателя оргкомитета Союза молодежи Инны 
Келехсаевой. Она представила почетных гостей: Первого Президента РСО-Алании  Ахсарбека 
Галазова, Президента Республики Южная Осетия Эдуарда Кокойты, полномочного представителя 
РСО-Алания при президенте РФ Александра Тотоонова, Министра по делам молодежи, 
физкультуры и спорта Рустема Келехсаева, представителя династии Кантемировых Мухтарбека 
Кантемирова и старейшин города Москвы.  
Появление на сцене Эдуарда Кокойты вызвало бурные аплодисменты и повышенный интерес всех 
присутствующих, зал затих в ожидании речи Президента Республики Южной Осетии. В свою 
очередь Эдуард Джабеевич поблагодарил всю московскую молодежь за смелость, 
принципиальность и поддержку руководства Южной и Северной Осетии. Кокойты выделил 
основную задачу Союза – это консолидация осетин, подчеркнув, что разделение народа является 
тупиковым путем развития.  
Эдуард Кокойты передал пожелания успеха, стойкости и мужества и от главы РСО-Алании 
Таймураза Мамсурова, с которым накануне говорил по телефону, и от Президента Абхазии Сергея 
Багапша, который выразил надежду на сотрудничество осетинской молодежи с абхазской.  
 Но главной целью приезда Эдуарда Джабеевича на учредительную конференцию было не только 
пожелание успеха московской молодежи в своих начинаниях, но и подарок, который приготовили 
для Союза Московской Осетинской Молодежи «Аланы» руководство Республики Южная Осетия. 
Как только организация будет оформлена юридически, на ее счет поступит взнос в 10 тыс. 
долларов, а 10 самых активных членов Союза поедут на отдых в Абхазию за счет республики.  
Выступление Эдуарда Кокойты закончилось довольно интригующими словами о том, что очень 
скоро «мы будем праздновать объединение юга и севера Осетии». 
Продолжили конференцию студенты столичных вузов (МГУ, РУДН, ГУ-ВШЭ), которые рассказали о 
тех осетинских организациях, которые существуют в стенах их  университетов.  
 Министр по делам молодежи, физкультуры и спорта Рустем Келехсаев был краток, он поддержал 
всех выступающих до него, пожелав сотрудничества, и заверил, что «Аланы» могут положиться на 
старшее поколение. «Сегодня мы обязаны отойти от слов к делу!» - так закончил свою речь 
министр.  



   «Организация будет той опорой, которая заменит нас. Придет время, и мы займем место 
старших, а вы займете наши места», - с этими словами выступил Председатель совета московской 
осетинской общины Валерий Каболов. 
Официальную часть конференции закрывал Первый Президента РСО-Алании  Ахсарбек Галазов 
словами: «Народ не способен выжить один – нужно объединяться. Мы будем работать на 
укрепление и развитие России».  
По окончанию всех выступлений была принята резолюция и избрана ревизионная комиссия в 
составе трех человек. После чего все члены утвержденного общим собранием совета Союза 
«Аланы» удалились для выборов председателя организации.Им стал Сослан Плиев, студент РУДН.   
Во время перерыва все желающие вступить в ряды Союза Московской Молодежи «Аланы» могли 
заполнить специально выданную при входе форму заявления на имя Председателя Совета 
Общественной Организации.   
После конференции состоялся концерт, в котором приняли участие ансамбль народного танца 
«Алания» под руководством Тимура Мурацева, певицы Соломея и Ирина Качмазова. Началом 
неофициальной части конференции стало выступление «Алании» с танцем симд, публика не 
отрывая глаз от сцены, следила за четкими и слаженными движениями осетинских танцоров. Затем 
прозвучало несколько песен в исполнении осетинских певиц. Не обошлось и без всеми любимого 
танца хонга, который исполнили  участники ансамбля «Алания». Закончился концерт танцем 
джигитов, после которого еще долго осетины не хотели расходиться по домам, обсуждая 
накопившиеся у молодежи темы и проблемы.    
Буквально через день после учредительной конференции состоялась еще и рабочая  встреча 
Эдуарда Кокойты с советом Союза Молодежи «Аланы». На ней  Президент РЮО еще раз 
поблагодарил всю молодежь за учреждение общественной организации, и призвал  молодых 
специалистов возвращаться на Родину для того, чтобы трудиться на благо своего народа. Также 
часть Совета получила приглашение приехать в Цхинвал для участия в молодежной встрече. Особо 
Эдуард Джабеевич подчеркнул, что, к сожалению, на сегодняшний день осетины проигрывают 
информационную войну, и молодое поколение имеет все основания для успешного решения этой 
проблемы. Встреча закончилась банкетом с традиционными осетинскими пирогами и тостами за 
Единую Осетию!   
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